



2学期 終業…そして楽しい冬休み！

残暑が残る9月に運動会の練習で始まった2学期も、今日をもって終業です。夏の終わりから秋を経て冬の始まりまで、四季のうちの3つの季節をまたぐ変化に富んだ2学期でした。

皆さまには、本校の学校教育に対し、ご理解ご協力をいただきまして誠にありがとうございました。

2学期は、運動会の他にも芋煮会やマラソン記録会などの大きな行事があり、子どもたちは、様々な場面で仲間と協力して力いっぱい取り組み、一回りも二回りも成長したと思います。

ときには、勉強や友だち関係のことなどで、迷ったり、悩んだりしたこともあったかもしれません。そんなときに親身になって話を聴いてくれるご家族や友だち、先生、地域の方などから、元気や勇気をももらった人もいたことでしょう。

冬休みを迎えるにあたって、連絡表「あゆみ」や懇談会での話などをもとに、お子様と2学期を振り返っていただくとともに、冬休みの生活や3学期に向けてのめあてなどについて、ぜひお話いただければと思います。

冬休みにがんばりたいこと

【自分ができる役割を果たそう】

いよいよ18日間の冬休みが始まります。

新しい年を迎えるこの時期は、いくつになってもワクワクしますが、ネコの手も借りたい忙しさです。

年末・年始にかけてご家庭でもいろいろと計画があると思いますが、ぜひ、お子様にも何か役割を担わせていただきたいと思います。

家族の一員として役に立つことができたという達成感が、家族の絆を深め、働くことの喜びや価値を習得することにつながると聞きます。

「玄関の掃除は任せたよ」「窓ガラスふきは全部頼んだよ」などと責任をもたせてください。

【計画的に家庭学習に取り組もう】

宿題は、早めに取りかかり忘れずに仕上げましょう。他にも、読書や2学期に苦手だった勉強の復習をしましょう。また、なわとびやかけ足などをして寒さに負けない体づくりに取り組みましょう。

【年末・年始のごあいさつをしよう】

年末・年始は、親戚の方をはじめお客さまに会う機会が多いことと思います。子どもたちには、この時期に特有の日本ならではの『あいさつ』をしっかりとできるようにしてほしいと思います。

よいお年を（お迎えください）

明けましておめでとうございます

今年もよろしくお祈りします

よいおとしを



あけまして
おめでとうございます



出かけるときは、行き先などをお家の人にきちんと伝えよう！

【いつ】 ○時から●時まで

【だれと】 ○○さんと●●さんと

【どこで】 △△公園で

【なにを】 あそんでくるね！



<お知らせ>

- 学校が閉まっている日
 - 12月23日（天皇誕生日）
 - 12月29日～1月3日（年末・年始）
 - 1月4日（閉校日）
- 3学期始業式 1月10日（火）

《お知らせ》 体操服について

これまで小山田っ子が利用してきた体操服（肩にラインの入ったもの）は、今後、新たに生産しないことになりました。

これから購入される方については、ファスナー付の体操服（右の絵）を選んでいただくようにお願いします。



おはよう！ またあした！ おやまだっ子通信

やったあ！ だいじょうぶ？



小山田小学校長



マラソン記録会～あきらめない心で！～

ちょっと前の話になりますが、12月2日（金）に、曇り空のもとマラソン記録会を開催しました。

応援にきていただいた皆さまの声援を受けて、子どもたちは練習の成果を発揮しようと力いっぱい走りました。いつも以上の力走で記録を伸ばす子もいれば、力が入り過ぎてペースづくりに苦労している子もいました。どの子もあきらめない心でゴールをめざす姿勢がすばらしかったです。



いかのおすし 知らない人に声をかけられたら…

子どもたちは、家庭や学校だけでなく、地域における人との出会いや交流によって人間的にもより大きく成長していきます。小山田っ子も芋煮会をはじめ、様々なところで地域の方のお世話になっています。

ところが、一方で、通学路や遊び場などで、見知らぬ人から声をかけられたり、何かを強要させられたりといったことから思わぬトラブルとなって、心身に傷を負わされてしまう悲しい出来事が全国各地で聞かれます。

大人の側の備えや見守りとともに、子どもたち自身が身を守るすべを身に付ける必要があると考えます。集団で行動する、家の人に場所や時刻を知らせる、暗くなるまでに帰る、・・・などとともに、万が一にそなえて、『いか・の・お・す・し』（下記）を行動に移せるように、日頃から心がけたいものです。

終業式で、子どもたちには話をしますので、お家の方でもぜひ話題にさせていただきたいと思えます。



知らない人には
ついていかない



知らない人の車に
のらない



あぶないときは
おおきな声を出す



その場から
すぐにげる



おとなの人に
しらせる

正しいネット利用を

コンビニのおでんを指でつつく動画をSNSにアップした男が、愚かな行為により逮捕されました。今、ネットを利用する者のモラルが改めて問われています。

10月14日に開催した本校の学校保健委員会の中で、6年生のネット利用に関する保護者アンケートの結果を報告しました。ネット端末をもたせることによる心配な点として「勉強の妨げになる」「トラブルに巻き込まれる」「睡眠時間が短くなる」「個人情報の扱い」などがあがっていました。

自分たちで撮った写真や動画などをネット上のサイトに投稿することは、「写真や動画の中の建物や顔を見て、または位置情報などから、不特定多数の第三者が個人情報を知るところとなる」「犯罪やトラブルに巻き込まれる危険性がある」などの問題をはらんでいます。サイトによっては、規約の中で、13歳未満の子どもの利用を認めていないものや、保護者の同意を必要としているものもあります。

正しいネット利用ができるように、学校でも指導していきますが、放課後や休み中のご家庭におけるお子様の利用の仕方などについて、十分に把握し、ご指導いただきますようお願いいたします。

保護者の皆さま、よいお年をお迎えください。そして、来年も学校教育へのご支援・ご協力をお願いします（森本）